

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with 4 columns: Location (Madrid, Provincias, Extranjero), Subscription Type (Ano, Semestre, Trimestre, Mes), and Price.

Número suelto 5 cts.

EL DEBATE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, VALVERDE, 2. TELÉFONO 2.110. APARTADO CORREOS 466.

No se devuelven los originales.

Dirección telegráfica: DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

CAMBIO DE ORIENTACION

SE LO ACONSEJAMOS TODOS

¿EQUIVOCADA Ó DESLEAL?

Nadie ignora que la situación política está amenazada de un cambio de frente. De propósito hemos dejado que hablan todos los periódicos. Queremos pesar opiniones al tiempo de dar la nuestra.

El DEBATE, desde su aparición, ha estado censurando con brava energía cuando los acontecimientos nos tocaban muy de cerca, con templanzas otras veces, siempre con imparcialidad, nunca por capricho, la política canaléjista, esa política de benevolencias y mercedes que el presidente del Consejo seguía con los republicanos, esa política de atracción, en la cual no se sabía quién atraía á quién, pues en ocasiones, cuando el Sr. Canalejas creía aproximar á los republicanos al campo monárquico, parecían á nosotros que era el Sr. Canalejas quien se aproximaba al campo republicano.

Inconscientemente, el jefe del Gobierno democrático ha llevado la política liberal á una situación lamentabilísima. No queremos decir que al Sr. Canalejas le hayan guiado intenciones criminales. Decimos que han sido equivocadas. Mas el hecho concreto apuntado por casi toda la Prensa es que aquellas complacencias han sido origen de este recrudecimiento que se nota en la propaganda de las ideas republicanas, socialistas y leratas.

Cierto que en público, en manifestaciones y mítins, no han dado los republicanos más señales de vida que en la época del Gobierno conservador; pero los majestuosos, los preparativos revolucionarios, la propaganda taimada, se han podido verificar impunemente.

Cierto también que los anarquistas de Barcelona no nos han angustiado con aquellas explosiones casi diarias; pero han podido llegar con sus excitaciones á la rebelión hasta la puerta de los cuarteles y la borda de los buques.

El reciente suceso del Numancia, y otros que el patriotismo y la prudencia nos vedan publicar por ahora, lo han demostrado.

Unánimemente le ha dicho la Prensa al Sr. Canalejas que se imponía un cambio rotundo de procedimientos políticos en su arte de gobernar. Claro que no nos referimos á la Prensa republicana, la cual, excepción hecha de algún periódico, con sus bondades para el presidente del Consejo ha descubierto los lazos amistosos que le unían al ministerio de la Gobernación; ni á los diarios del trust, quienes fueron siempre unos fieles servidores dedicados á dar lustre al Sr. Canalejas.

Pero hasta en los mismos periódicos republicanos y del trust se barruntan; á pesar de todo, y en cada uno á su manera, ese consejo que el resto de la Prensa da al jefe del Gobierno liberal.

No digamos nada de los diarios ministeriales. Han sido los primeros, acaso porque veían el peligro más próximo, en poner el grito en el cielo.

La trabazón política del Estado es de una textura complicada; caben los errores muy fácilmente. Si el Sr. Canalejas, como creemos, se ha equivocado en su labor gubernativa, debe apresurarse á rectificar. Reconozca que ha cometido graves yerros al querer aproximar demasiado la Corona y el gorro frigio. Los radicalismos de que tantas veces echó mano el presidente del Consejo sientan muy bien en esta ocasión, en que es preciso poner fin radical á sus relaciones con los republicanos.

Si lo que pretendía era el ensayo de una nueva política de concesiones y transigencias á cambio de recíprocas transigencias y concesiones, tiempo y acontecimientos de sobra ha tenido el Sr. Canalejas para convencerse de cómo le pagan las mercedes que les prodiga sus amigos los revolucionarios.

De todos modos, pues, se impone el cambio de frente.

Piense el Sr. Canalejas que hablamos después de oír á los demás y que nuestra opinión es la opinión de todos, de los que estamos distanciados de su partido por un abismo insondable y de los que le son afectos políticamente.

Todos aconsejamos al Sr. Canalejas que abandone de una vez á los republicanos, condición indispensable, de necesidad perentoria, para salvar los críticos momentos. (El Sr. Canalejas sabe que son muy críticos los momentos actuales y que no abusamos de la expresión corriente.)

Nosotros, además, tenemos la confianza de que, olvidando esos derroteros tortuosos, el Sr. Canalejas olvidará también ese anticlericalismo bufo, incomprensible en un gobernante sereno, y que achacamos á la funesta política de atracción.

La Prensa, que es el pueblo, la opinión pública, la nación entera, le da la voz de alarma, le previene los peligros y le aconseja para el porvenir.

Si después de esto el Sr. Canalejas no hace caso y sigue en sus torpes amorfios con los republicanos y los socialistas, no será aventurado suponer que su obra demolidora era más bien producto de la deslealtad que de la equivocación.

Continúa la tranquilidad. Medidas de precaución adoptadas.

BARCELONA 13 (12,30 t.). Las autoridades extremaron anoche las precauciones en las Ramblas y en las barriadas populares, por temor á que pudieran reproducirse los sucesos de los dos días anteriores. No ocurrió nada. Debido á ser la pasada una de las noches más calurosas, la concurrencia en las calles y paseos fué extraordinaria, reinando en toda la ciudad tranquilidad absoluta.

Ataques á Canalejas. "El Poble Catalá"

—El Poble Catalá publica un fondo firmado por Gabriel Alomar, titulado La página roja, combatiendo al Gobierno por la cuestión del Numancia.

Dice que Canalejas es culpable de una sumisión absoluta de su voluntad á otra bien diferente de la suya.

No puede aplicar la pena de muerte a aquel que la abolí civilmente, faltándole ahora el valor para llevarlo á la práctica.

Comentarios á una carta. Tomando declaraciones.

—Se comenta mucho en los círculos políticos la carta de Pío Baroja al director de El País, documento reproducido por EL MUNDO.

—Se ha tomado declaración á los cuatro

detenidos por los sucesos de la plaza del Buen Suceso. El juez, después de declarar, les levantó la incomunicación que sufrían desde que ingresaron en la Cárcel.

Han sido llamadas á declarar muchas personas y algunos soldados que formaban parte de la guardia del cuartel de Infantesta.

Se sabe que en la colisión de aquella noche fueron más los heridos de lo que se ha dicho, por haberse comprobado que algunos fueron curados en distintas farmacias.

Los marinos ingleses en la Exposición de Arte.

BARCELONA 13 (8 m.). A última hora de la tarde de ayer visitaron los marinos ingleses la Exposición internacional de Arte, que elogiaron.

Se manifestaron orgullosos del triunfo alcanzado por sus compatriotas en este Certamen.

Agresión.

BARCELONA 13. Con motivo de la fiesta mayor se celebró un concierto por el Orfeón en la plaza de la Constitución, de Gracia, para cuyo objeto se había entoldado dicha plaza. El Orfeón cantó la Marsellesa. Entre un grupo que se proponía prender fuego al entoldado y un guarda se trabaron palabras, pasando luego á los hechos, y el guarda, llamado José Escota, recibió una puntalada en el pecho, siendo grave su estado.

La Policía detuvo á Melchor Soriano y á Cristóbal López.

EL PLEITO MARROQUI

ESTADO DE LAS NEGOCIACIONES FRANCO-ALEMANAS

PARÍS 13. Una alta personalidad, perfectamente enterada de todas las noticias que se reciben en el Quai d'Orsay, nos ha hecho las declaraciones siguientes:

«Aunque hasta entre los misios funcionarios que están en continuas relaciones con el ministro de Negocios Extranjeros se guarda la mayor reserva respecto al curso de las negociaciones franco-alemanas, un punto está ya fuera de toda duda, y es que las conversaciones entre M. Cambon y Kinteler Waechter han revelado la buena voluntad recíproca y la intención decidida de resolver de una vez para siempre la cuestión de Marruecos.»

No hay, pues, en principio—me asegura en un tono sincero mi interlocutor—ninguna duda respecto al resultado de las negociaciones.

«Sin embargo, prácticamente, el acuerdo dista todavía de estar firmado. M. Cambon tiene actualmente en su poder un dossier completo relativo al Congo, y es en este dossier donde el embajador francés debe encontrar los elementos necesarios para poner de acuerdo la oferta de Francia con la petición de Alemania. Esta petición, el señor Kinteler Waechter no la ha fijado todavía de una manera precisa, señalándola en el mapa.»

Cuando este acuerdo se halle completamente realizado en sus grandes líneas, será preciso fijar y redactar las condiciones, lo cual supone una verdadera nube de dificultades á resolver y un trabajo tan largo como enojoso.

Finalmente, deberá procederse á redactar la declaración, mediante la cual Alemania se desinteresa, políticamente, de Marruecos. Este documento, en extremo delicado, obligará á tomar muchas notas y á evacuar infinitud de consultas.

«En resumen—añaba declarándole el distinguido diplomático,—aunque las negociaciones se desenvuelven normalmente y á pesar de que los periódicos han anunciado el fin de las mismas para fines del mes actual, no se equivocará usted si afirma que pasarán todavía algunas semanas antes de firmarse el acuerdo definitivo.»

Lo que dice la Prensa sajona. Los conservadores y la actitud.

BERLÍN 13. El Sächsischen Politischen Nachrichten, órgano de la Unión conservadora, dice que los conservadores saludan la decisión del Gobierno imperial al declarar que defenderá energicamente los intereses alemanes en Marruecos, como retribución de que la política exterior de Alemania va á entrar en una era que será gloriosa para la Patria.

«El pueblo alemán—añade el mencionado diario—desea que el Gobierno alemán se mantenga en esta actitud enérgica, pues así lo exige la importancia de las cuestiones que se debaten y de las cuales depende nuestro porvenir.»

«No se trata solamente de intereses materiales, sino también de esa gloria y de ese honor del pueblo alemán, que un Ejército de cinco millones de combatientes bien instruidos y bien disciplinados están en todo momento resueltos á defender.»

Los conservadores sajones tienen completa confianza en los que actualmente dirigen la política exterior de Alemania.

Se nota, desde hace algún tiempo, una recrudescencia de la animosidad contra Inglaterra. Este hecho se debe, principalmente, al temor que inspiran las relaciones anglo-alemanas. La aproximación que se opera ante la vista de todo el mundo entre Rusia é Inglaterra inquieta é irrita á una gran parte de la opinión alemana.

Una petición. Reacondición del impuesto sobre obras urbanas.

TÁNGER 12 (11 n.). Una Comisión numerosa de vecinos moros del barrio de Dar-el-Bared ha solicitado del ministro de Alemania que influya para que lo que paguen por el impuesto sobre obras urbanas alcance á las calles en que viven.

En general, viene aplicándose la reacondición de este impuesto á obras en el exterior de las ciudades.

La población indígena simpatiza con los vecinos de Dar-el-Bared, y se propone secundar dicha petición.

Lo que quiere Alemania.

BERLÍN 13. La Prensa Central Metalúrgica Alemana publica un artículo titulado «Marruecos y la industria metalúrgica». La conclusión de dicho artículo, idéntica á la de una carta de Krupp, es la siguiente:

«Para Alemania no hay más que una solución posible: puerta abierta en Marruecos; libre acceso á las minas de hierro; consolidación política y económica de la influencia alemana en Marruecos, que es, por sus puertos, por sus riquezas naturales, por su clima y por su fertilidad, uno de los más ricos países no abietos todavía á la civilización. Por todas partes se habla de compensaciones; nosotros no podemos imagi-

nar ninguna que equivaiga á la renuncia de los minerales marroquíes.»

La pedagogía, arma de penetración pacífica. Una suscripción. Escuelas alemanas en Marruecos.

Como lo ha hecho en Turquía y en Egipto, Alemania trata de desarrollar su influencia en Marruecos, mediante la creación de escuelas bien dotadas y magníficamente acondicionadas.

En este momento se está haciendo una suscripción en varios países del Imperio para crear una gran escuela en Tánger.

Evidentemente, si, según la célebre frase, «la victoria de 1870 contra Francia fué debida al maestro de escuela alemán», Alemania es consecuente consigo misma al servir de la pedagogía para penetrar pacíficamente en Marruecos.

Un incidente entre alemanes y marroquíes. Prisión de un protegido alemán. Un consúl alemán en Tánger.

Un nuevo incidente hay que añadir á los muchos que han ocurrido desde que empezó la llamada «penetración pacífica»; pero esta vez el incidente no ha sido entre españoles y franceses, sino entre alemanes y marroquíes.

El consúl alemán, doctor Vassel, había dado la protección alemana á un funcionario del Blazhzen, por servirle éste de confidente en los asuntos interiores de Palacio; al marcharse M. Vassel precipitadamente, al ser llamado por su Gobierno, dejó encargado del Consulado al canciller. Al encargado del Consulado al Sultán, que el funcionario de su Gobierno le era infiel, pues el día 3 ordenó su prisión; al tener conocimiento el consúl alemán de este hecho, solicitó irraditadamente al Sultán y solicitó la libertad de dicho funcionario, alegando era protegido alemán. El Sultán se negó á acceder á sus deseos, y entonces, el consúl alemán entró en el sitio donde estaba arrestado á su protegido y á viva fuerza le sacó de su prisión. Todo esto ocurría casi en presencia del Sultán, que envió en seguida cuatro mul-todos (soldados), para que á la fuerza obligaran al consúl alemán á dejar en su prisión al protegido. El consúl alemán recibió á los mul-todos á garrotazo limpio, y sólo cuando el número de éstos se aumentó mucho dejó se llevaran á su protegido, no sin antes haber puesto el grito en el cielo y haber hecho constar su protesta, diciendo que daría cuenta á su Gobierno del atropello de que habían sido víctimas los intereses y derechos de Alemania.

Hay quien asegura que el Sultán, irritadísimo, dijo que aunque viniere el Emperador de Alemania no soltaría á su empleado, el cual ocupaba el cargo de mul-d-el-franji y le llaman el Eslagui.

Comentarios á una conferencia. Mirando al porvenir.

BERLÍN 13. Se comentan mucho en los círculos políticos las noticias que transmiten los corresponsales de los periódicos de ésta en Munich acerca de la conferencia que han celebrado en la capital de Baviera herl von Radewitz, ex embajador de Alemania en Madrid, el Príncipe Luis Fernando y su hijo, el Infante de España Fernando María. Parece que en estas conferencias se ha tratado principalmente de la conveniencia de estrechar las relaciones políticas entre Alemania y España, en vista de futuras contingencias de la política internacional.

Los habilitados de Suss agasapan la población de Tarudant.

PARÍS 13 (2 t.). Comunican desde Tánger á Le Matin que los indígenas de la kabila del Sús han saqueado la población de Tarudant, para castigar al caid, por la simpatía que demostró á los hermanos Mannesmann, permitiendo á éstos realizar sus negocios.—René Leval.

Nueva conferencia. Kinderlein Waechter á Marriaband.

BERLÍN 13 (12,35 t.). Anuncia el Berliner Tageblatt que Cambon y Kinderlein Waechter celebraron anoche una conferencia que duró media hora.

Circula el rumor de que el ministro de Negocios Extranjeros marchará el día 22 al balneario de Marienbad, para tomar aguas.

Soldado herido. Una recompensa.

SAN SEBASTIÁN 13. El Sr. García Prieto ha recibido un telegrama de Tánger comunicándole que en el campamento de Nador, en Larache, un soldado de ingenieros cayó á un pozo de 30 metros de profundidad, sufriendo fuertes contusiones. Fué salvado por un sargento de infantería de Marina. El teniente coronel Silvestre encomió en el parte la conducta del sargento, para el cual se ha abierto sumario á fin de concederle una recompensa.

Véase en cuarta plana FIGURANTE

EPISTOLAS VERANIEGAS

¡OH, MI TIERRA... MIS PINOS!

PÁGINAS EFUSIVAS

Hay un impetu bárbaro, insaciable, de sol en Madrid. Arde Agosto como una pira sin llamas. El metalón, cansino, gachas las orejas, lerdo el andar, bajo la fusta que se ciñe á su vientre descarnado como una larga sierpe cruel, me conduce á la estación.

El tren aguarda. Va y viene una muchedumbre sudorosa y exánime, que ni siquiera grita, que ni siquiera protesta del calor, desolada... Subo al tren y partimos. Un cierzo discoloro y fragante, cierzo de serranía, que trae aroma de tomillos castellanos, va despejando poco á poco mi consciencia y va desvaneciendo lentamente mi mal humor.

Andamos, andamos... Cierra la noche. Por la ventanilla, como seres diabólicos, huyen los postes del telégrafo con preura de aquellarre, y huyen más lejanos los fgatasmos de la ruin arboleda, y huyen los caseríos, las estaciones diminutas de nombre clásicamente castellano, presuntuosamente caballeresco.

El poeta vuelve á su lar un poco mustio, un poco triste. Ha vivido algún tiempo en Madrid y tiene causado el corazón y exánime el cerebro. Ha vivido una vida de trabajos perennes, de luchas constantes, pisando un suelo arisco que no le vió nacer y en el que acaso, á su pesar, ha de morir. Va un tanto machucho de la brega diaria. En su imaginación, acuciada por el tremendo espectáculo de la corte, han ido agonizando los recuerdos ingeniosos y gratos del pueblo que amara.

Ignora qué casas han sido edificadas recientemente, qué tertulias han finiquitado, cuáles tuvieron comienzo. Ignora si el boticario de la calle Real seguirá paseando todas las noches con aquel oficial de Hacienda y aquel veterinario gordo. Ignora qué juventudes han unido en matrimonio sus vidas, y quiénes han nacido y quiénes han muerto.

El poeta ha pensado muy poco en estas cosas mientras vivió en Madrid. Y ahora, mientras el paisaje castellano corre frenético tras la ventanilla, iluminado por una luna en celajes, va desbrozando su memoria de recuerdos cercanos y van saliendo á flor de fantasía todos los recuerdos añejos, como el escoplo busca en el jalgabe de hoy los rancios y bellos frisos, quintañones de los muros arcaicos.

Y al fin amanece. ¡Galicia! Galicia, ¡por qué? He abierto los ojos, he oteado el paisaje y he visto á mi patria. ¡Por qué? Nadie me ha dicho en qué tierra se afirman los carriles por donde corre el tren. Y sin embargo, he visto á Galicia.

El cielo es bajo, muy bajito, como si quisiera cobijar la tierra en su manto de amor muy apretadamente. La luz solar es una sonrisa débil entre las nubes nacaradas. Se esfuman al lejos los contornos de las cosas. Las montañas, como volcanes milenarios extintos, parecen exhalar el sordo sollozo del humo. Pacen en las joyantes, húmedas praderías, vacas rubias, muy rubias, de largos y retorcidos cuernos, que tienen color de melocotón maduro. Altos, esbeltísimos, con sus copas menudas y redondas, están erectos los pinos. El tojo, ya sin el prestigio de su flor amarilla, cubre los altozanos. El aliso, arbolillo sediento y frágil como una libélula, busca para crecer con lozanía las orillas de los regatos. Hay unas casucas humildes entre las frondas, casucas escondidas, á las que no ha llegado el mundanal ruido, casucas pobladas por labradores celtas que trabajan, rezan y aman. Y en medio del inmenso panorama, suave panorama de ensueño, garrida, atezada por veinte soles veraniegos, rojeó el refajo y el pañuelo de la testa noble, una moza de griega estirpe, pura y bella como una figura de Tanagra, cruza llevando un ánfora de barro en la cabeza, ambas manos en la cintura, lenta y majestuosa sobre la maravilla de los zuecos.

¡Galicia!

El verano, ubérrimo y tibio, verano de paraíso, va llegando á mí con todos sus aromas, con todos sus brindis regalados. Los castaños, en cuyas copas lastuosas brillan los frutos verdes, llegan. Los cerezos, alegres; las ligueras, que derraman miel; las pomaredas, los ciruelos, los perales, toda la Naturaleza que rie, llega. Y llegan los maizales rumorosos, los bancales de centeno, los de trigo, ya guadañado, que llenaron el vientre avaro de los hórreos. Y por fin, en pleno Rivero, llegan las paviás.

¡Las paviás! Son grandes, redondas, coloradas, dulces, frescas, alegres. Tienen dentro el sol, en su carne apretada hay vitalidad, energía solar. Son todo el verano que cristalizará en una juncunda esferita nacida en árboles amigos del calor y de la luz.

El tren corre, vuela. Mi corazón corre, vuela más... Toda Galicia palpita en mi torno. Por fin, al hundir mis ojos en el paisaje, veo la ría, la huella medio verde, medio azul que un dedo milagroso de Dios dejara en estas breñas. ¡El mar! El agua plúmbica y trágica que baña la Costa de la Muerte. Los barcos encimerados de humo, las traimeras valientes, el oleaje sempiterno, que escupe cólico contra las playas. ¡Mi pueblo!

Entre con un gran temblor, con una emoción inaudita. Si, en efecto, hay casucas nuevas; hay una estatua desconocida. En aquel balcón no está ya Manolita. Pasan gentes que no conozco, que no recuerdo...

Miro, indago, escruto. Si; mi pueblo tiene grandes sorpresas preparadas. Han ocurrido sucesos formidables, Antonia y

Joaquín, aquellos incasables, ¡se casaron! D. Adrián feneció. El edificio de la 133-bacalera está ya concluido. Se hacen obras en el alcantarillado. Si; mi pueblo tiene grandes sorpresas preparadas.

Por la noche, el boticario de la calle Real y el oficial de Hacienda pasan bajo mi balcón. Les hablo, les pregunto. El veterinario gordo muró también de una apoplejía. Si; en mi pueblo hay muchas cosas que interesan el alma, que causan emoción. Mi pueblo vive, y yo lo amo.

Esta noche, lector, soñaré con mi pueblo. Veré á las mocitas de mi juventud y sonreiré. Veré al veterinario gordo tendido en su atadú, con la misera panza prominente, y lloraré un poco.

Si, lector, en mi pueblo también ocurren cosas interesantes. Mañana te seguiré contando.

LUIS ANTON DEL OLMET

La Coruña, Agosto 1911.

Lo que pasa en el extranjero

Por qué agredió el capitán Djemil al señor Ximénez.

CONSTANTINOPLA 13. Dice el capitán Djemil que agredió al Sr. Ximénez por haber pronunciado éste frases calumniosas para Manir Bajá.

Presidente que dimite.

GUAYAQUIL 12. A consecuencia de divergencias políticas, ha dimitido el Presidente de la República, Sr. Alfaro, quien se ha refugiado en la Legación de Chile. Se ha encargado de Poder ejecutivo el presidente del Senado, Sr. Freire.

En el condado de Devonshire. Efectos de la sequía.

LONDRES 13. Los carneros, las cabras y los animales domésticos mueren todos los días en gran cantidad en todo el condado de Devonshire. La mayoría sucumben víctimas de una fiebre causada por la sequía. La mortalidad—asegura un rico ganadero—aumentará todavía cuando la hierba empiece á crecer.—Welder.

Un terremoto.

LISBOA 13. En Villarreal (Algarve) se ha registrado una sacudida sísmica de tres segundos de duración, que sembró el pánico entre la población. Hasta ahora no se señala ninguna víctima.—Sánchez.

Las próximas elecciones en Bulgaria.

BERLÍN 13. Dicen de Sofía que los dos partidos gubernamentales (nacional y progresista) se han repartido ya el número de puestos de la próxima Sobranía. Así es que hoy los jefes de dichos partidos ya saben á punto fijo la composición del próximo Parlamento.

Sólo las circunscripciones de Tirnowo y de Filopopoli no han entrado en el reparto, pues en ellas los partidos políticos están bien organizados y la lucha electoral se desarrolla siempre en toda regla.—Bauer.

DESDE ROMA

LA SALUD DE SU SANTIDAD

ROMA 13. El Papa ha tenido anoche un nuevo acceso febril. Su temperatura subió de 37,6,10 á 38,2,10.

El Papa mejora.

ROMA 13. Continúan siendo satisfactorias las noticias facilitadas en el Vaticano acerca de la salud del Papa. Este pasaba una noche tranquila. Ha desaparecido la fiebre, empezando ya la convalecencia, que será de alguna duración, dado el estado de debilidad general del paciente.

REVISTA POSTAL Y TELEGRÁFICA

EL PERSONAL DE CORREOS

Nada vamos á pedir; sólo queremos exponer á la consideración de nuestros lectores el impropio trabajo que pesa sobre el personal de empleados del Cuerpo de Correos que se hallan en condiciones distintas que las de cualquier otro ministerio, pues mientras los demás trabajan, ó mejor dicho, tienen cinco horas diarias de oficina, los de Correos no sólo no pueden saber el número de horas de oficina, que siempre son de un trabajo abrumador, sino que no ignoran que todos los días de fiesta, así religiosa como nacional, tienen que acudir á dar salida al Correo, á cumplir su cometido, sin que puedan alegar que el Estado dispensa del trabajo. Las expediciones de tránsito y nacida no puede dejarse para el siguiente día, hay que dirigirla convenientemente, sin excusa ni pretexto; lo dispone así el reglamento, y éste no puede quedar incumplido.

Llegan los días de Carnaval, y mientras todos se divierten con los festejos organizados por las mismas autoridades, los funcionarios postales no pueden hacerlo, porque tampoco pueden abandonar su oficina.

En casa del empleado se celebra una fecha, que recuerda y trae alegrías; pero cuando llega la hora, no puede continuar en su hogar al lado de la familia; ha de abandonarla, porque su deber le llama.

Se aproximan y vienen por fin las fiestas de la localidad, y el funcionario postal, en lugar de disfrutar de ellas, se ve abrumado de trabajo porque la correspondencia aumenta notablemente, acuden al lugar que

LA PRENSA Y LAS CÁMARAS

LONDRES 13. El importante órgano unionista The Daily Graphic reconoce que el Ministerio parece que ha querido evitar el hacer caer sobre el Monarca toda responsabilidad personal por la actitud que se ve obligado á adoptar ante las gravísimas circunstancias del momento actual. Pero, por otro lado, el diario conservador acusa al Gobierno de haber engañado al país, diciendo que se proponía limitar las facultades de la Cámara de los lóres, cuando en realidad su intención era conceder poderes ilimitados á la Cámara de los Comunes.

Por lo que respecta al referéndum, el mismo periódico pretende que el país no lo ha rechazado, «como descaramadamente lo afirma Mr. Asquith», pues el problema no fué planteado hasta poco antes de las elecciones, cuando era ya imposible examinarlo con la atención que se merece.

Más juicios de la Prensa.

LONDRES 13. Los periódicos siguen comentando el resultado del gran debate que terminó el jueves último en la Cámara de los lóres.

The Standard dice que, reflexionando serenamente, la única solución era la de seguir el consejo de lord Lansdowne. Pues cualesquiera que sean las condiciones en que se efectúe una resistencia á ultranza, siempre resultará en último término que la dignidad del partido unionista quedará seriamente comprometida.

La nota más inglesa, esto es, la que revela más sentido práctico, la da The Daily Chronicle. Véase su argumento capital: «Mírese como se mire, el problema planteado ante los lóres era el de saber si se debía votar hoy el veto-bill sin 400 pares hábiles ó mañana con los 400 pares de referencia. El sentido común ha triunfado con el voto del jueves.»

La jornada regia

SAN SEBASTIÁN 13. En el expreso pasó con dirección á Vichy el Sr. Gasset con su señora. Fué saludado en la estación por el Sr. García Prieto y las autoridades.

El ministro de Fomada ha vuelto á visitar esta mañana el poblón que ocupará en el Gobierno civil el Sr. Canalejas, elogiando la instalación.

Al recibir á los periodistas manifestó el Sr. García Prieto que cuando regrese el se-

Cosas de Barcelona

Banda francesa. Ingleses agasajados.

BARCELONA 13 (12,45 n.). En el correo de Francia llegó anoche la banda de música de los bomberos de Auch.

Fué recibida en la estación por una numerosa Comisión del Cuerpo de bomberos de esta capital.

Después varios conciertos y marcharán al mar.

Anoche dedicaron á los marinos ingleses las representaciones las empresas de los teatros del Tivoli y el Prado Catalán, asistiendo á ellas numeroso público y muchos tripulantes de la escuadra, que fueron muy agasajados.

Las medidas sanitarias. Regreso de vendedmiadores.

—Se espera con impaciencia la resolución del Gobierno acerca de las medidas sanitarias propuestas por el gobernador civil, de acuerdo con el director de Sanidad marítima.

—Regresan los vendedmiadores que marcharon al Mediodía de Francia á pie y en diferentes caravanas, por falta de vehículos en que hacer el viaje.

—El estado sanitario de la provincia es inmejorable.

Estado del director del mercado de la Boquería. El movil de la agresión.

La fiesta muchas personas, y todas, como es natural, hacen uso del correo, todos se divierten dando rienda suelta a sus insinuaciones...

Habla Combes

POITERS 13. El ex presidente del Consejo de ministros, M. Combes, en un banquete celebrado en honor suyo, ha pronunciado un extenso discurso...

Movimiento obrero

En Madrid continúan las huelgas de obreros fundidores y pintores en el mismo estado.

PROVINCIAS

¿Otra huelga?

BILBAO 13. Con motivo de las peticiones de los empleados de tranvías pretendiendo de la empresa ser clasificados en tres grupos...

Los obreros y empleados a quienes afectan las peticiones, acordaron anoche rechazar la indicación de su empresa; y puesta a discusión la proposición de si debían declararse en huelga...

SANTANDER 13. Aunque ayer se reanudó el trabajo en el muelle, los obreros se manifestaron poco satisfechos de la solución de la huelga.

Varias noticias.

BARCELONA 13 (1. t.). Las noticias que se reciben de Villafranca del Panadés sobre el estado de las huelgas, son pesimistas.

El juzgado ha expedido un exhorto disponiendo la detención de los oradores que tomaron parte en el mitin de Villafranca, Ferrer y Hueso...

Según noticias particulares relativas a la huelga de Villafranca, hay gran marejada entre los huelguistas, que se quejan de no ser auxiliados por la Comisión de la huelga.

Los patronos han aceptado. Se temen coacciones. La policía detuvo anoche a tres mujeres que amenazaron a un esquilador.

ARMONIAS REPUBLICANAS. SAN SEBASTIÁN 13. Los republicanos han celebrado una Asamblea para discutir la conducta de La Voz de Guipúzcoa...

ACORDARON las siguientes conclusiones: Declarar que han visto con desgano la actitud de dicho periódico...

TERREMOTO. TORTOSA 13. En el Observatorio del Ebro se ha registrado un temblor de tierra cercano, de mediana intensidad.

LA SEMANA de aviación. GARNIER VELA. Velada literaria. La verbena. De toros. Gijón 13 (8 m.). Ante numeroso público comenzó ayer la semana de aviación.

El Ayuntamiento acordó celebrar una velada literaria en honor de Jovellanos, en la que tomarán parte D. Melquíades Álvarez y el señor Azcárate.

La verbena celebrada anoche estuvo animadísima y terminó de madrugada entre general alegría.

Despierta sumo interés la corrida de hoy y los toros llegan llenos de forasteros.

En el puerto de Avilés se ha ahogado un joven de diez y nueve años que estaba bañándose.

MITIN POLITICO en San Felix. BARCELONA 13. Hoy se celebra en San Felix el anunciado mitin político suspendido el domingo pasado.

El alcalde ha pedido al gobernador fuerzas de policía con objeto de poder contar con medios suficientes en el caso de que se intentara alterar el orden público.

TORRENTAS. Muerto por un rayo. ZARAGOZA 13. Recíbense noticias de Tudela dando cuenta de que en dicha población y en toda aquella comarca ha descargado una horrible tormenta, que ha arrasado todos los frutos de las huertas.

En Coruña cayó una chispa eléctrica, matando a un individuo llamado Antonio Sanz y a su hijo José Sanz, que en unión de otras personas se encontraban en una era.

También cayeron varias chispas sobre las dresas de algunos templos, aunque sin ocasionar ninguna lesión.

CONCURSO de tiro. CÁDIZ 13. Ha estado muy concurrido el campo del Tiro Nacional, asistiendo muchos tiradores y entre ellos muchos forasteros.

El premio del Obispo lo ganó D. Jerónimo Muñoz, y el accésit D. Nemesio Beroñero.

Un reloj de oro, ofrecido por una dama gitana, lo ganó el Sr. Carrillo, cabo del regimiento de Pavía, y el accésit, D. Francisco Navarro, capitán del mismo regimiento.

Al medio día se suspendió el acto, que continuará esta tarde.

PROPUESTA de recompensas. Dos juicios contradictorios. SAN FERNANDO 13. Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz de San Fernando al cabo de cañón Juan Nieto Aguilár y al soldado de Infantería de Marina Santiago Díaz...

GRAN MUNDO

Una nueva carrera. No os presentéis, ¡oh, jóvenes discretos que sabéis amar y escribir!; guardaos Dios de presentaros a vuestras familias...

Porque irremediablemente os sucederá que seréis compadecidos, como seres viles, o seréis compadecidos desdeñosamente, como seres inútiles.

Lo mejor, de cualquier modo, es que, además del empleo libre de escritor, podáis brindar otro empleo, una carrera, algún miserable destino oficial...

Decir que se es abogado, ingeniero, médico ó militar, suena con cierta armonía en la generalidad de los oídos.

A un ingeniero que gane cuatro ó cinco mil duros al año puede dispensarse, y aun tomárselo como una gracia, que escriba sin ortografía y redacte peor que una cocinera de los prostitos matrimoniales de un joven bárbaro y capisnuso.

Lo peor de todo, hasta ahora, es ser únicamente literato. Ser poeta, eso ya es el colmo.

Y ¿qué diantre!—si es exacto que la mayor parte de los que toman la denominación de poetas son vagas y a veces completamente imbéciles, eso no importa.

Al fin, los poetas, en el fondo, son buenos muchachos. Unos buenos muchachos que mueren de amor, aunque en ciertas ocasiones son unos grandísimos tontos.

En España y en las Repúblicas hispano-americanas, la poesía se vislumbraba en el porvenir de un futuro para la literatura, que no obstante, nunca dará provecho ni honra grandes a los que a ella se dedican ineptamente...

Más esto mismo ocurre hoy, sucede siempre y pasa en todo.

ADOLFO RUBIO.

POLITICA

El ministro de la Gobernación. Ayer no tenía el ministro de la Gobernación noticias que comunicar a los periodistas.

De provincias no hay nada que merezca los honores de la publicidad—dijo el señor Barroso.

El gobernador de Barcelona conferenció con el ministro, y le dijo que el día transcurrió tranquilo, habiéndose adoptado medidas de precaución por si los ánimos se excitaban en alguno de los actos públicos...

El Sr. Barroso ha celebrado una conferencia con el presidente del Consejo, quien le ha dicho que quizás vaya a San Sebastián a esperar al Rey el ministro de Marina.

El Sr. Barroso, al darnos esta noticia, decía que no es cosa definitivamente acordada este viaje del general Pidal, y que si se llega a realizar no tendrá otro carácter que el de ser el por sí carácter de marino, el que lleve la representación del Gobierno...

Además, como el Rey regresa de Inglaterra por mar, parece muy lógico que lo reciba el ministro de Marina.

También ha dicho el Sr. Barroso que los gobernadores de Toledo y Málaga le han preguntado si autorizaba manifestaciones contra la guerra y contra los comunistas, respectivamente.

El ministro les ha contestado afirmativamente.

Trabajos matutinos. En el ministerio de Hacienda se reunieron ayer mañana con el jefe del Gobierno los ministros de la Guerra, de Marina y Hacienda, para estudiar algunas cuestiones técnicas relacionadas con los presupuestos y la aplicación de la ley de contabilidad.

Esta fue el menos, la explicación que los reunidos dieron a los periodistas a la una de la tarde, en que salieron del ministerio para dirigirse a comer.

Regreso de el Rey. El jefe del Gobierno ha recibido un despacho comunicándole que hoy, a las cuatro, saldrá de Inglaterra, a bordo del Giralda, S. M. el Rey, acompañado del conde del Grove.

Llegará el Rey a San Sebastián mañana por la noche, y no desembarcará hasta el miércoles por la mañana.

GRAN MUNDO

Patriotismo germánico. Envidiamos a Alemania. Su fuerza, su importancia nos alembra. Su Ejército nos encanta. Su industria nos maravilla.

Y en el éxtasis de tanta admiración, no pensamos en la manera cómo esta nación europea ha llegado a ser preponderante, casi árbitro del movimiento mundial.

La receta para llegar a ser como el pueblo alemán, no es difícil de aplicar. Sólo consiste en tener un alto concepto de la propia valía y en no entregarse a las intrusiones extranjeras.

Los pueblos fuertes lo son por propia iniciativa; por natural estímulo, por la convicción con que se estiman y por la seguridad con que se consideran superiores a todos los demás.

Si guiando esa pauta, se ha constituido en Berlín una Sociedad protectora (¿contra quién?) de los intereses alemanes, cuyo programa de acción está comprendido en el Decálogo siguiente:

1.º Alemán, ten en cuenta que tus deberes te obligan a lo que sigue:

2.º En tus compras más mínimas no pierdas jamás de vista los intereses de tus compatriotas y de tu Patria.

3.º No olvides que cuando compras un producto de un país extranjero, aunque sólo gastes en él un penning, disminuyes en dicha suma la fortuna de tu Patria.

4.º Tu dinero sólo debe beneficiar a los comerciantes y obreros alemanes.

5.º No profanes la tierra alemana, la casa alemana, el taller alemán, con la presencia y el uso de máquinas o herramientas extranjeras.

6.º No permitas que figuren en tu mesa carnes ó grasas extranjeras, que causan perjuicio a la ganadería alemana, y que, además, comprometerían tu salud, ya que no habrían sido reconocidas por la Policía sanitaria alemana.

7.º Escribe sobre papel alemán, con una pluma alemana y seca tu tinta alemana con papel secante alemán.

8.º No te vistas sino con telas alemanas y no compres sino sombreros alemanes.

9.º La cerveza alemana, los frutos alemanes, la cerveza alemana, son los únicos que dan la fuerza alemana.

10.º Si no te gusta el café de malte, alemán, bebe café cosechado en las colonias alemanas, y si prefieres el chocolate ó para tus niños, el cacao, procura que este cacao y este chocolate sean mercancías exclusivamente alemanas.

11.º Que las propagandas extranjeras no te aparten jamás de la observancia de estos sabios preceptos. Vive siempre en la convicción de que, si bien lo que digan, los mejores productos, los únicos dignos de ciudadanía de la gran Alemania, son los productos alemanes.

Y habrá que preguntarse: ¿Cómo se las arreglarán los tontones para presenciar una corrida de toros ó para escuchar un tango a la Niña de los peñes?

PETIT.

EL VERANO EN EL ESCORIAL

Nos hallamos en el período de las fiestas, la grand semaine, que dicen por ahí, en las grandes estaciones veraniegas. Las de este Real Sitio todavía conservan el sello de antigüedad; nada de aviación, ni automovilismo; son, más modestas, sencillas, religiosas, corridas de toros, fuegos artificiales, cinematógrafo al aire libre, bailes y conciertos públicos; ¡ah!, este año tenemos una novedad: carrera de bicicletas; algo es algo; pero a pesar de todo, se divierte la gente, y es lo que se trata de demostrar.

La función religiosa en la Basílica ha sido grandiosa y presenciada por una numerosa concurrencia de fieles, así como también distinguida; ha oficiado el Nuncio de Su Santidad, monseñor Vico, que se halla pasando el verano entre nosotros, descausando de las tareas invernales.

De la corrida de toros diré que con una regular animación se verificó: cuatro toros, lidiados por Segurita de Valencia, y las consabidas consideraciones de antes y después de la corrida.

Uno de los números del programa que han merecido la aprobación de todos, ha sido el de variedades; era digno de ver la soberbia Lonja convertida en especie de circo de verano, con una nota tan simpática como el tener congregados a centenares de pequeños niños, alegrados todo con sus tueras risas.

Los conciertos verificados en la Lonja (novedad que nos ha ofrecido este año el Ayuntamiento del Real Sitio, mereciendo por ello unánimes aplausos) han sido oídos por una distinguida y gran concurrencia. El de esta mañana, que estuvo a cargo de la brillante banda de los Colegios de Carabineros, la que interpretó un escogido programa, ha sido de una extraordinaria animación; presentaba la Lonja el aspecto de una concurrencia playa veraniega; teníamos de todo: agradabilísima temperatura, caras bonitas, en fin, cuanto se puede apetecer para olvidar penas.

Eran de ver los animados corcos: en unos lindas muchachas acompañadas de malabólicos pollos, dedicándose a charlar, y algunos al dulce flirtío, cosa muy corriente en estos puntos de verano; en otros, señores graves, comentando los sucesos de actualidad; más allá, algunas señoras, comentando... Los sucesos más salientes de por aquí.

Entre las personas conocidas que vi recuerdo a las señoras de López Roberts, Salcedo, Gómez-Landero, Díaz Merry, Arias, Rodero, Moreno Lasanta, Pellicer, Comba, Pradillo, Angulo, Enriquez de Salamanca, Alvarez, Ruiz de Velasco, Jiménez-Saá y Brú; a los señores marqueses de Borja, y a los señores de Angulo, Gómez-Montejo, Pellicer, Comba, y al ilustre Benlliure, que vino desde Villalba a pasar unas horas.

Y ahora, sólo me resta, para terminar, dar las gracias, creyendo interpretar los deseos de toda la colonia, al dignísimo Ayuntamiento por habernos proporcionado unas agradables y entretenidas fiestas.

CESAR GÓMEZ DE ALIA. 12 Agosto 1911.

Los futuros defensores de la Patria

Caballería. VALLADOLID 12. Han aprobado el último ejercicio: D. José Fernández Bolaños, José Alonso Valdés y Antonio Castro Sierra.

Artillería. SEGOVIA 12. Han aprobado el tercer ejercicio: D. Félix Sueros y D. Juan Letrain.

Ingenieros. GUADALAJARA 12. Han aprobado el tercer ejercicio: D. Salvador Ponte, Jesús Prieto, Amaro Fernández, Mariano Campo y Rafael Robeban Carriquian.

Habla Barroso

Pocas noticias pudo anoche facilitar el Sr. Barroso. La huelga surgida en Fregenal de la Sierra está felizmente terminada. Dos presos fugados de la cárcel de Albacete. La anunciada manifestación en Málaga para pedir la supresión de los consumos. A ella concurrirán unas 4.000 personas, presididas por el Ayuntamiento, cuyo alcalde-presidente entregó al gobernador civil el mensaje que se dirige al Gobierno. Hubo completo orden. En Bilbao, una huelga de 80 operarios en la mina Concha por haber sido despedido un compañero. Se asegura que por estar el patrono dispuesto a admitirle se solucionarían inmediatamente la cuestión.

En Valencia, un tiroto sin consecuencias, en un horrozo y unos números de la Benemérita. Y en Barcelona y demás provincias, sin novedad.

El Gobierno provisional, en su ansia de perseguir a todo y a todos, desde los primeros momentos de su efímero Poder atacó a las creencias y a los hombres honrados. Después, los toros. Y ahora, como la demagogia se vuelve contra el mismo Gobierno, éste piensa entretener a la fiera abandonándola un pedazo de carne, dirigiendo sus dardos contra el Obispo de la Guarda, que así ha contestado al Gobierno: «Yo seré perseguido por cumplir mis deberes arzobispaes, por aconsejar a los católicos la observancia de las leyes sacrosantas de la conciencia, y nunca por haber hostilizado a la República. Soy franco, soy un vencido si así se quiere; pero no quiero ser un cobarde; quiero cumplir fielmente dentro del orden, de la ley; independiente, sí; rebelde, nunca».

Ha aquí expuesta mi actitud; ahora el Gobierno podrá proceder contra mí si me juzga culpable. Apelaré, no obstante, a la conciencia nacional, al pueblo portugués, que no estimará criminal a un Obispo que no abandona su puesto.»

El insospechoso periódico republicano O Seculo, órgano del ministro del Exterior, Sr. Machado, publica en su número de anteayer este suelto, que ha debido inspirar el citado político:

«El Sr. Azevedo y Silva, que de la Junta del Crédito público pasó a alto comisario de la República en Mozambique, insiste en su dimisión si no se le aumenta anualmente a 50.000 pesetas su sueldo. Es preciso recordar que el Sr. Azevedo Silva gana ya más que el antiguo gobernador general indiano, Sr. Freire de Andrade.»

Paréceme que sus amigos intentan resolver la dificultad, dándole en Lisboa las 50.000 pesetas como Presidente de la República. Esto se pone bonito.»

He aquí la prueba, no sólo de que la República aumenta sus gastos, sino que sigue queriendo aumentarlos. Y en tanto, sólo en el mes de Julio, y en la ciudad de Lisboa, las quiebras del comercio de ultramarinos fueron en número de 122.

No cabe mejor demostración de la crisis económica por que pasa Portugal durante el bombardeo régimen republicano.

Un rumor de «O Mundo». Dos fugados. LISBOA 13 (9 m.). El periódico O Mundo se hace eco de un rumor, según el cual, pároco que se han establecido port-parlers entre las diferentes fracciones de la Asamblea Constituyente, a fin de llegar a un acuerdo acerca de la incompatibilidad de los ministros actuales para ser elegidos Presidentes de la República.

Se han fugado, refugiándose en España, un capitán y un sargento del séptimo regimiento de Caballería.—Sanchez.

Las miras interesadas del Celesto Imperial. LONDRES 13. El corresponsal en Shanghai de The Morning Post telegrafía a este periódico que la China se propone enviar a Macao un fuerte contingente de tropas.

«Se cree—añade el citado corresponsal—que la China ha escogido a Portugal como la potencia extranjera sobre la cual puede, sin peligro alguno, ejercer la presión necesaria para afirmar la dignidad del Gobierno de Pekín.»

Los Gobiernos de Austria, Italia y Alemania ante la República portuguesa. BERLÍN 13. Según declaraciones hechas por herr von Podenits, presidente del Gabinete de Baviera, M. Kinderlen Waechter habrá decidido, después de haber consultado a sus colegas de Austria é Italia, que era conveniente dejar para más tarde el reconocimiento del nuevo régimen portugués.

Hasta nueva orden, los Gobiernos de Alemania, Austria é Italia se limitarán a sostener con el Gobierno portugués lo que en lenguaje diplomático se llama relation d'affaires.

En esta actitud han influido grandemente las campañas energías y tenaces que han hecho contra la joven República los periódicos católicos de los tres países, sobre todo los de Austria y Alemania, distinguiéndose entre todos la Germania, de Berlín, y el Vaterland, de Viena. Este último ha pretendido probar en una serie de artículos violentos y apasionados que la Asamblea Constituyente no puede en modo alguno representar la voluntad del pueblo, puesto que las elecciones no fueron ni leales ni sinceras.

Créese que el Vaticano, en vista de las simpatías que el nuevo régimen portugués encuentra en Inglaterra, Francia y España, ha dado órdenes a la Prensa católica de Austria y Alemania de atacarlo con todas sus fuerzas.

Oposiciones. Por Real orden publicada en la Gaceta de Aral se anuncian a oposición libre las siguientes cátedras:

Ciencias. Técnica micrográfica é Histología vegetal é animal, Barcelona; Geografía y Geología dinámica, Barcelona; Cristalografía, Barcelona; Cálculo infinitesimal, Sevilla; Química inorgánica, Sevilla; Química orgánica, Sevilla; Mineralogía y Botánica, Oviedo; Organografía y Fisiología vegetal, Barcelona.

MEDICINA. Técnica anatómica (provincial), Sevilla; Enfermedades de la infancia, Santiago.

FARMACIA. Farmacia práctica y Legislación relativa a la farmacia, Barcelona.

DERECHO. Elementos de Derecho natural, Valladolid; Derecho penal, Granada; Economía política y Hacienda pública, Oviedo.

FILOSOFIA Y LETRAS. Ética, Barcelona; Historia de la Filosofía, Barcelona; Geografía política y descriptiva, Barcelona.

Ciencias. Zoología general, Zaragoza.

MEDICINA. Patología general, Santiago; Terapéutica, Central; Terapéutica, Zaragoza; Patología quirúrgica, Barcelona; Enfermedades de la infancia, Sevilla.

DERECHO. Derecho penal, Sevilla; Economía política y Hacienda pública, Zaragoza; Derecho administrativo, Santiago.

FILOSOFIA Y LETRAS. Historia universal, Edad Antigua y Media, Ceitral.

En el mismo número de la Gaceta se publica la composición de los Tribunales examinadores.

Después del Congreso Eucarístico. Telegramas de adhesión. Teror.—Comunidad de Monjas del Cister Adoración Nocturna, Apostolado de la Oración, Escuela pública, Colegio de Nuestra del Pino, Hijas de María.

Telas.—Pároco y fieles, Apostolado de la Oración, Hijas de María, Cofradía de los Dolores.

Torrejón.—Pároco, autoridades y fieles Toco.—Pároco, Cofradías y fieles. Trabana.—Pároco y fieles. Turégano.—Pároco y fieles. Tolnado.—Pároco y fieles. Valduno.—Cofradía del Carmen, Catequesis.

Valencia del Ventoso.—Clero, Religiosas Concepcionistas, Cofradías y pueblo. Valle de Matamoros.—Pároco, Cofradías y fieles. Villa de Quintas.—Clero, autoridades y fieles. Valverde de Leganés.—Conferencias de San Vicente de Paul. Valsequillo.—Hijas de María, Cofradía del Santísimo Sacramento. Valle de Aljos.—Pároco y fieles. Valverde de Burguillos.—Pároco, Cofradías y fieles. Valleseco.—Pároco y fieles, Apostolado de la Oración, Hijas de María, Cofradía de los Dolores. Valverde de Leganés.—Clero y fieles. Valencia de las Torres.—Pároco, Cofradías y fieles. Villar de Cobeta.—Pároco, Asociaciones religiosas y fieles. Villor de Orbigo.—Pároco, Asociaciones religiosas y fieles. Villanueva y Geltrú.—Asociación Calasancia, La Defensa, Circulo Católico. Villeguilla.—Pároco y fieles. Vicma.—Flores del Campo. Vecilla de la Vega.—Pároco y fieles. Villa Ronzallo.—Cofradías y fieles. Valencia de Don Juan.—Clero, Comunidades religiosas y fieles. Valverde de Mérida.—Asociaciones piadosas. Zahinos.—Pároco y Asociaciones religiosas. Valverde de Leganés.—Hermandad del Cristo de la Misericordia, Apostolado de la Oración. Villoria de Orbigo.—Convento de Santa María. Verdosa y Redelga.—Asociaciones religiosas. Villabaza de Valverde.—Pároco, autoridades y fieles. Zarzuela del Monte.—Pároco, Cofradías y fieles. Zalamea de la Serena.—Clero parroquial y Asociaciones religiosas y fieles. Zorza.—Pároco y fieles. Arandilla.—Pároco y fieles. Algotre.—Rosario perpetuo. Abadía.—Pároco autoridades y fieles. Alcuén.—Pároco y Asociaciones piadosas. Albuera.—Pároco y feligreses.

TEATROS

Novelada. Por la empresa de este coliseo ha sido contratado el primer actor D. Fernando Hernández y la triple cómica Adelina Ramos.

La inauguración de la temporada se verificará el 1 de Septiembre.

El primer estreno será el de una zarzuela de costumbres valencianas, titulada El roder, letra del Sr. Escalante, música del maestro Guier.

Contrato. La hermosa y excelente triple Pura Martínez, que llegó hace pocos días de Méjico, ha sido contratada por los Sres. Arregui y Arzej para la próxima temporada, en el teatro de Apolo.

Ecos de provincias. En el teatro Principal, de Vitoria, continúa realizando una brillante temporada la compañía que dirigen los señores Larra y La Riva, y en la que figura la bella actriz María Valentín.

En el teatro Lírico, de Barcelona, ha celebrado su función de beneficio el primer actor y director Manuel Taberner, quien fue objeto de frecuentes ovaciones durante la representación de las obras y obsequiado con muchos y valiosos regalos por la empresa, sus compañeros y amigos.

En San Sebastián, en el teatro Principal, sigue actuando con éxito creciente la compañía de Lara.

Se anuncia el estreno de El buen demonio y Crispín y su compadre.

La compañía que dirige el primer actor señor Espantaleón está haciendo en Sevilla una brillante temporada.

Muy en breve estrenará El gran Carracodo.

En Zaragoza, en el teatro Pignatelli, ha celebrado su función de beneficio el primer actor D. Fernando Vallejo.

Estrenó en dicha función El barrio de la viña, que fue muy del agrado del público.

El Sr. Vallejo fue muy celebrado y obsequiado durante toda la función.

En el teatro Parísiense ha debutado con gran éxito la compañía óptico-dramática dirigida por Federico Baró.

En Málaga ha estrenado con éxito gran éxito el sainete de Arnieches, García Álvarez y Valverde, titulado Gente menuda, la compañía que dirige el primer actor Patrio León.

En Vigo, en el salón Variedades, se ha

LO QUE PASA EN PROVINCIAS

Movimiento de buques. Asamblea nacional protestante.

VALENCIA 13. Han fundado, procedentes de Lioria y Certe, respectivamente, los vapores Magdeburg y Manuel Espalin, a los cuales se ha hecho llevar anclas por traer patente suia.

Se ha celebrado con orden la sesión preparatoria de la Asamblea nacional protestante.

Han pronunciado discursos de salutación los representantes de Madrid y Barcelona, y, en nombre de la Unión europea, el pastor irlandés de Belfast.

Un homenaje. El monumento a Curros Enríquez. El banquete.

VIGO 13. Hoy se ha verificado el desahucio del busto del gallego Manuel Curros Enríquez, después de la procesión cívica organizada en honor del glorioso cantor «da terra», y a la que concurrían todas las autoridades, el cónsul de Cuba, pues fue en aquella isla donde murió el vate, y representaciones de todos los elementos políticos, sociales é intelectuales.

Cubrían el pie del monumento valiosísimas coronas y cestos de flores naturales.

Terminado el acto se celebró un banquete en el que surgieron altas iniciativas en favor de la cultura.

ARMONIAS REPUBLICANAS. SAN SEBASTIÁN 13. Los republicanos han celebrado una Asamblea para discutir la conducta de La Voz de Guipúzcoa, que se niega a publicar un artículo del Comité republicano.

Acordaron las siguientes conclusiones: Declarar que han visto con desgano la actitud de dicho periódico y manifestarlo así en una hoja que se publicará al efecto, y reunir fondos para crear un periódico, órgano del partido, que empezará siendo semanal, pasando después a ser diario.

Hay marejada entre los republicanos. De jornaleros califican a los que siguen la política de La Voz.

Terremoto. TORTOSA 13. En el Observatorio del Ebro se ha registrado un temblor de tierra cercano, de mediana intensidad.

LA SEMANA de aviación. GARNIER VELA. Velada literaria. La verbena. De toros. Gijón 13 (8 m.). Ante numeroso público comenzó ayer la semana de aviación.

Garnier hizo dos magníficos vuelos, evolucionando sobre la población y aterrizando admirablemente.

El Ayuntamiento acordó celebrar una velada literaria en honor de Jovellanos, en la que tomarán parte D. Melquíades Álvarez y el señor Azcárate.

La verbena celebrada anoche estuvo animadísima y terminó de madrugada entre general alegría.

Despierta sumo interés la corrida de hoy y los toros llegan llenos de forasteros.

En el puerto de Avilés se ha ahogado un joven de diez y nueve años que estaba bañándose.

MITIN POLITICO en San Felix. BARCELONA 13. Hoy se celebra en San Felix el anunciado mitin político suspendido el domingo pasado.

El alcalde ha pedido al gobernador fuerzas de policía con objeto de poder contar con medios suficientes en el caso de que se intentara alterar el orden público.

TORRENTAS. Muerto por un rayo. ZARAGOZA 13. Recíbense noticias de Tudela dando cuenta de que en dicha población y en toda aquella comarca ha descargado una horrible tormenta, que ha arrasado todos los frutos de las huertas.

En Coruña cayó una chispa eléctrica, matando a un individuo llamado Antonio Sanz y a su hijo José Sanz, que en unión de otras personas se encontraban en una era.

También cayeron varias chispas sobre las dresas de algunos templos, aunque sin ocasionar ninguna lesión.

CONCURSO de tiro. CÁDIZ 13. Ha estado muy concurrido el campo del Tiro Nacional, asistiendo muchos tiradores y entre ellos muchos forasteros.

El premio del Obispo lo ganó D. Jerónimo Muñoz, y el accésit



